
距第三次比特幣減半已過兩年，比特幣市場有什麼新
變化？

原文:
https://www.btcc.com/zh-TW/academy/research-analysis/two-years-have-passed-since-the-third-bitcoi
n-halving-whats-new-in-the-bitcoin-market

每隔4年，比特幣都會發生一次減半。而如今距離2020年5月12日發生的第三次比特幣減半已將近兩年的時
間，我們可以看到比特幣市場發生了很多新的變化。

 

1.比特幣影響力加大，傳統世界轉變觀念
在比特幣2022大會中我們不僅可以看到比特幣在現實世界中的影響逐漸擴大，透過與會人員我們還可以看
出，傳統世界正在轉變對比特幣的看法，各行各業的精英開始加入到比特幣中來。

大會雲集了不少政界人士、金融大鱷、技術精英和科技產業名流，還包括Visa、Mastercard、Galaxy
Digital、Paxos 等傳統金融機構。

其中Robinhood 首席產品官Aparna Chennapragada 在邁阿密舉行的比特幣2022 大會上發表講話時表示，
比特幣是該公司2022 年迄今為止兌換量最大的用戶最常買入資產。Robinhood 的加密貨幣錢包也將支持
比特幣閃電網路，且此前加入等待列表的用戶已可以通過其加密貨幣錢包發送和接收加密資產。

在2021 年之前，整個加密產業只有灰度充當合格投資者與機構介入Crypto 市場的一個中間管道，而如今
傳統機構、資本甚至主權國家對加密資產的認知和態度都開始急速轉變，以至於主動入場佈局，這是比特
幣誕生以來從未有過的明媚場景。
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2.比特幣生態的不斷推進
雖然如今大多主流的DeFi 依舊在以太坊生態中，但比特幣網路還是在不斷演進的，尤其是去年的Tarpoot
升級為比特幣帶來性能、隱私乃至智能合約方面的全新組合和可能性，或許也會在未來逐漸加入更複雜的
編程能力。

與此同時，比特幣的支付的功能現在已經基本被轉移到了Layer2 上，特別是閃電網路，薩爾瓦多作為世
界上唯一一個將比特幣認定為法定貨幣的國家薩爾瓦多就用了閃電網路，將來或許還會有其他發展中國家
跟進。

1ML 網站統計的數據顯示，截至4月12日，致力於比特幣小額支付的「閃電網路」（Lightning Network）
鎖定的比特幣數量已突破360枚（3619 枚），節點數量逾3.6 萬個（36263 個）。

而4 月2 日，Kraken平台也宣布已支持比特幣閃電網路，並面向所有用戶開放。Kraken 表示，支持閃電
網路可以使得用戶將BTC 轉入或轉出Kraken 帳戶時實現即時結算並降低費用。

 

3.比特幣最大買家的轉變
在2021 年之前，灰度投資（Grayscale Investment）幾乎是整個加密世界尤其是比特幣舉足輕重的唯一
明牌機構巨鯨。但伴隨著2021 年互聯網大廠與傳統機構佈局的提速，灰度自身的影響力和聲量都在逐步
變弱， 2021 年全年持倉僅增加約150 億美元，遠遜於2020 年的增長步伐。

如今，新的組織逐漸接棒灰度成為比特幣明牌屯家。

2 月23 日，Terra 生態非營利組織Luna Foundation Guard（LFG）通過場外銷售LUNA Token完成10
億美元融資，所籌資金計劃用於為UST 建立以比特幣計價的外匯儲備。

Luna Foundation Guard 是Terraform Labs（Terra 實際運營主體）在今年1 月20 日成立的Terra 生態
非營利組織，按照官方說法，LFG 設立的目的旨在保障UST 穩定掛鉤，並為Terra 生態開源技術開發、研
究與教育、社區成長做出貢獻的群體分配贈款。

簡言之，LFG 向一眾投資機構售賣了價值10 億美元的LUNA，然後計劃把這10 億美元用來購買比特幣，
注資創造儲備金，充當UST 的贖回機制，以確保在加密市場大幅拋售期間，UST 的價格仍與美元掛鉤。

隨後這兩個半月的時間裡，LFG 開始通過持續並大筆地迅速增加比特幣儲備來盡力淡化自己的算穩屬性，
平均兩天增持約3000 枚BTC。

Terra 創始人Do Kwon 甚至放出豪言：除了中本聰，我們會成為全球最大的BTC 單一持有者。5月6
日，LFG再次購入15億美元比特幣，目前已經成為了全球第七大比特幣持有者。
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